
État des actions menées de l’atelier propreté sécurité Conseil de quartier
 République Saint- Ambroise  Paris 11ième  au 4 octobre 2024 

L’atelier poursuit ses actions  avec les services de la Mairie du 11ième , 
les  élus et  l’adjoint à la  Mairie de Paris  en charge de la propreté  sur l’opération de
sensibilisation  « zéro mégot »  et les marches exploratoires visites de quartier.

1 – La propreté des rues / ‘opération zéro mégot’
Initiée par l’atelier propreté sécurité du Conseil de quartier République Saint-Ambroise
l’opération  de sensibilisation dans la zone pilote « zéro mégot » autour du cirque d’hiver,
square  Pasdeloup  lancée  en  novembre  2023  en  associant  les  élèves  du  collège
Beaumarchais ,les riverains, les commerçants, les cafetiers et les buralistes, les passants,
s’  est  terminée  le  mercredi   05  juin  2024,avec  une  action  de  terrain  réunissant  par
Monsieur Viscontini élu, les services de la Mairie DPE et les membres de l’atelier propreté
sécurité du Conseil de quartier République Saint -Ambroise dans le secteur 
 rue Amelot près du collège Beaumarchais   de 9h-11h .   1000 flyers ont été distribués .
Un montage audio visuel a été réalisé. En 2 heures, 1500 mégots ont été récoltés. 

 L’atelier s’interroge sur la suite qui sera donnée à cette initiative qui visait à installer,
proche des plaques d’égouts , un marquage au sol ‘’la mer commence ici’’ afin d’éviter les
jets de mégots dans les égouts. L’atelier a pris contact avec la Mairie de Paris 
(Monsieur Antoine Guillou, Conseiller de Paris, en charge de la propreté par courrier
 le 6 mai 2024). Ce conseiller signale en retour que la Mairie de Paris rejoint
 cette réflexion et  qu ‘un plan est en préparation .
L’ atelier est donc dans l’attente d’un contact de la Mairie de Paris sur ce sujet.

2- Les marches exploratoires
Concernant  les visites de quartiers , une  marche exploratoire a été réalisée  dans le secteur
 rue Lacharrière rue Parmentier, rue Oberkampf, square Pasdeloup , rue Amelot le 4 mars 2024 . 
Le compte-rendu est en ligne sur le site de la Mairie .
L’atelier n’ a toujours pas reçu à ce jour de réponse de la Mairie suite aux préconisations effectuées. 
L’atelier souhaite qu’un agent de la DPE soit systématiquement présents lors des marches afin d’y
donner une suite concrète le cas échéant.

3- La sécurité
Concernant la sécurité, une rencontre avec la Police municipale et tous les conseils de  quartiers du
11ième a été organisée le 3 octobre 2024 .
L ‘atelier s ‘en réjouit dans le cadre d’une véritable participation citoyenne .
Concernant le plan de prévention et de sécurité du 11ième, l’atelier souhaite être partie prenante à
l’élaboration du plan avec une communication à l’avance des  futurs projets .

Pour l’atelier propreté sécurité 
Conseil de quartier République Saint -Ambroise Paris 11ième 
Fait à Paris  le  3 octobre  2024


